
获上海电影节最受传媒关注新人奖马布里：
我是一个演员
这是在做梦吗

在25日晚举行的第20届上海国际电影节闭幕式上，原北京首钢男篮队外
援马布里凭借电影《我是马布里》中的演出获得最受传媒关注新人奖。马布
里对此感到意外，他在微博上写道：“这是在做梦吗？我做到了。”
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刚刚过去的CBA赛
季，没进季后赛的马布里
失意地结束了北京男篮
生涯。但在文艺圈，他可
混得风生水起。他主演的
一部电影《我是马布里》
参加了上海电影节电影
频道传媒关注单元的评
选，最终捧得最受传媒关
注新人男演员的奖杯。

参加该奖项评选的

新人，除了马布里，还有
“小鲜肉”彭昱畅、相声演
员曹云金，以及歌手出身
的白举纲，4个候选人中
有3个是跨界“触电”。

据报道，在影院观看
自己的电影时，马布里
相当“低调”，只带了一
个朋友和一个助理，偷
偷坐在最后一排。忐忑
的神情就像一个刚出道

的小演员。
对于首次拍电影就

获奖，马布里自己也觉
得有些难以置信。“我是
一个演员？我拿到了一
个表演奖？这是梦吗？还
是中国太爱我所以惯着
我？！”获奖后，马布里在
微博上用一连串的问号
和感叹号表达着自己的
惊喜，“我太幸福了！爱

就是爱，没有比这一刻
更让我感觉被爱包围。
感谢所有爱我的人！感
恩一切美好！”

在马布里看来，第一
次拍电影就拿下奖项，就
像是“在新秀赛季拿到总
冠军一样”。

离场之后，他也没忘
美滋滋地拿着奖杯给自
己拍照留念。

首次“触电”就拿奖

昨晚，歌手林宥
嘉和丁文琪在台北举
行 婚 礼 。 婚 礼 上 ，
SHE 三 姐 妹 合 体 现
身，王心凌、陶晶莹
李李仁夫妇、黄子
佼、吴映洁等众明星
到场祝贺。

林宥嘉和丁文琪
年初完成结婚登记，5
月初小两口在日本轻
井泽举行了新婚派
对，甜蜜模样羡煞旁
人。

自结婚登记后，
新娘丁文琪常在家亲
自下厨做菜。5月底，
丁文琪曾在社交网站
上晒出四菜一汤的照
片，开心透露老公把
所有的食物都吃光。
她发文称：“好不容易
跟一个礼拜至少有四

天不在家的林宥嘉同
时休假，当然要大展
身手，好好犒赏老公
的五脏六腑了。”一桌
好菜摆上后，夫妻两
人把菜全都吃光，丁
文琪感叹道：“零剩菜
就是煮妇的最高境
界！”

昨晚的婚礼充满
巧思，喜饼上印着两
个新人的 Q 版头像，
十分可爱。出席婚礼
的嘉宾星光熠熠，刚
生 完 小 孩 的 Ella 与
Selina、Hebe三人合
体出席，王心凌、陶
晶莹李李仁夫妇、黄
子佼、吴映洁等众明
星好友也到场祝贺。
新郎新娘甜蜜相吻，
尽显唯美浪漫。

宗和

马布里今年 40 岁，
自从2010年与中国球队
签约以来，他已经成为
中国篮球界一个广受欢
迎的明星。此前，他在
美国的职业生涯起起落
落，常常充满纠纷和争
议。而来到中国后，他
重新开启了自己的职业
生涯，先是加盟山西中
宇猛龙队，然后是北京
首钢队。他张开双臂拥
抱中国文化。“这个国家
有种宁静平和的东西，”
他抵达中国不久后表
示，“我解释不清，你得

自己去体验。”
他的职业生涯很快

就拓展到球场之外。他
写过专栏。2014年，他
出现在音乐剧《我是马
布里》中，首次开启了
自己的“演员生涯”，该
剧在北京上演了13场，
每场有1500名观众。

现在他又登上了大
银幕。电影《我是马布
里》以中英文两种语言
讲述马布里的故事，重
点描绘了他这些年在中
国的经历。马布里说，
它基本符合事实，“电影

呈现的基本是发生过的
事情。某些事实，比如
我父亲去世的时候，稍
微有些出入，但95%是
真实的。”

据报道，众位配角
也是篮球迷们所熟悉
的。阿伦·艾弗森客串
演出他自己。据马布里
介绍，另一名前球员拜
伦·戴维斯扮演“另一
支球队里的外国球员，
我们在冠军赛里击败了
他们”。

在 拍 这 部 电 影 之
前，马布里在北京赢得

了一系列荣誉，比如，
在北京一座主要运动场
馆旁有一座马布里的雕
像，距离天安门广场不
远有一家名为“马布里
之家”的博物馆，还有
专门发行的马布里纪念
邮票，马布里还获得了
一张中国绿卡。

这部电影的制片人、
海润影业副总裁韩肯，在
被问到为什么决定拍摄
一部关于美国运动员的
电影时回答说：“马布里
的故事与大部分名人都
不同，因为他曾在NBA
跌倒。关于他如何在跌倒
后爬起来的故事是非常
励志的，我想这可以在观
众中产生共鸣。”

马布里曾描述他刚
到中国的那些日子里，
自己像是“到了另一个
星球的外星人”，他既不
懂中文也不了解中国文
化。他说这部电影可以

“让人们体会到”，他逐
步在中国取得自己地位
的过程中“都发生了什
么”。 本报综合报道

拍电影前演过音乐剧

电 影 《我 是 马 布
里》预告片开头是这样
的：一名篮球运动员待
在空荡荡的更衣室里，
宏大的配乐响起。随后
是一串刺激的篮球比赛
镜头，其中包括一次场
上冲突。球星的种种情
绪都被呈现出来，他的
脸不时扭曲。一名教练
触碰他的胸膛，告诉
他：“你必须相信自己的
心。”

对于在影片中饰演
自己本人，马布里告诉媒

体：“非常有意思。一个人
饰演他本人，是某种完全
不同的体验。人们看我表
演时不觉得我是在扮演
一个角色。他们不明白演
这个角色是很复杂的事
情。我其实不是在演自
己，我是在演一个角色。”

电影《我是马布里》
于2016年4月开机拍摄，
定于今年8月11日上映。

为了这部电影，马
布里非常用心，不仅专
门参加了表演课和音乐
方面的培训，而且还当

起了影片中篮球部分的
“技术指导”。说到自己
在影片中的发挥，马布
里倒是很谦虚，他说如
果满分是10分的话，他
只给自己打4分，“拍第
一部电影，肯定有很多
东西需要学习。我觉得
自己未来还有很大的提
升空间。”

据该片监制黄建新
透露，这部电影并非此
前外界传言的“纪录
片”或是“传记电影”，
而是一部虚构的热血体

育题材影片，只有马布
里和其家人是本色出演。

影片导演杨子在接
受采访时大赞马布里的
演技：“我对他是超乎想
象的满意。马布里作为
前NBA球员，常年都在
聚光灯下，在镜头下非
常自信，我对他的镜头
感一点都不担心。反而
是马布里对自己的要求
很严格，整部电影他有
一百多场戏，他总是希
望自己能做到极致，一
个词念错了都要重来。”

论表演只给自己打4分

歌手林宥嘉举行婚礼

▲一对新人

▲婚礼喜饼


